

Periódico Republicano independiente - Dirigido por un Consejo de Redacción

LA SEMANA GRANDE

Es por antonomasia entre nosotros la Semana Santa. Ninguna festividad logra adentrarse tan suavemente en lo recóndito del alma andaluza, penetrando en los más hondos estratos de la emotividad de nuestra dormida raza, légame fructífero del reflujó milenarío de tantas civilizaciones que surcaron el suelo de esta tierra de María Santísima.

El anuncio de estas fiestas es como el conjuro del despertar a las ilusiones que fueron el sueño de nuestra juventud. Es el despezo al letargo invernal. La primavera que llega, remozando la lozanía de nuestra sangre. Epoca que con un pequeñísimo esfuerzo imaginativo, nos transporta a las remembranzas del drama de Nazaret. Ambiente acogedor, circunstancias propicias, aparato adecuado, es nuestra Semana Santa no sólo una exaltación del clasicismo cristiano, una libación propinqua en las viejas odres de las viñas de Galilea, sino también la acabada reproducción de las más fieles estampas de la pasión. Aromatizado el ambiente, con el aroma de la juventud que es como hálito escapado de los limoneros de Getsemaní, nuestras procesiones surcando el despoblado pueblo de la Almedina, teatro mudo del señorío pretérito de la Ciudad, doblamos el capelado de la torre ruinosa de nuestro Palacio con la misma melancolía que los judíos tocan su testa pelada en la ruina pétrea del muro de las lamentaciones en Jerusalem.

Ninguna fiesta cautiva tanto la paganía exótica del alma andaluza, que estas justas de la Semana Santa donde ella se entrega plenamente. Y de entre las muchas ciudades andaluzas cuya Semana mayor co-

nocemos ora de *visu* o por los relatos de sus cronistas, podemos afirmar sin hipérbole que es Baena aquella en que se encierra un cuadro de más emocionante grandeza. Seguros estamos que el mito de las murallas de Jericó derruidas al son de las trompetas de los levitas, no hallaría más acabada reproducción que en el hiriente lamento de nuestros trompeteros, cuyas agudas notas parecen justamente atraer la inspiración divina para que nuestros evangelistas escriban a su son la crónica de la vida de Jesús. Y no podrá alcanzarse ninguna copia más afortunada del alzamiento tumultuario del pueblo judío contra su Mesías, que el cuadro desbordante de vida, platórico de colorido, que dan nuestros judíos blancos y negros cruzando la Ciudad en todas direcciones, ya los veamos en la incomparable majestad del ande de las estaciones en la tarde del Jueves, bien en la mañana del Viernes Santo rodeando al Nazareno cargado con el madero de la redención, bien en la tarde del mismo viernes en la bajada de la Parroquia cuando la turba de la cola blanca entona con su redoble impresionante, un magnífico canto funeral al Cristo que acaba de expirar.

Estas fiestas de Semana Santa que encierran para nosotros el tesoro de una tradición de siglos, no podrá empañarlas nada. Acaso unos mal entendidos aires de intolerancia podrán apagar el cirio del nazareno de la calle, nunca extinguir el fuego en el relicario de la conciencia. La conciencia católica podrá ser hasta si se quiere vencida; jamás será humillada. En las religiones ocurre al igual que en las mutaciones geológicas; los si-

glos, son años, los años, minutos. Podrán las corrientes no asomar a la superficie, pero por el corazón de la madre tierra las aguas siguen su curso hasta encontrar la capa de terreno asequible, a su salida. Como el Guadiana después de su curso subterráneo sale a buscar el Sol de su España, así también la conciencia católica podrá al compás del tiempo seguir un curso subterráneo, pero su Sol de España ha de buscarlo porque lo necesita como las aguas del Guadiana. Y seguirá su curso.

Podrá y las hay costumbre contra ley. La ley contra costumbre jamás se solidifica. No decimos más y ya es bastante. Bastante lo dicho y bastante lo lamentable de estos oscurecimientos, de estos confusivismos. ¿Acaso la religión no personifica el patriotismo?. Nosotros nos acordamos de San Fernando, nos acordamos de Císneros, de muchos más. Nuestra historia es tan grande que nos resulta fardo pesado para tan frágiles hombros. Pero salgamos afuera, ya que nuestro afán iniciativo nos hace tener por mohosas las cosas de casa. ¿No representó el patriotismo de los belgas el Cardenal Mercier? El ilustre purpurado con las bayonetas alemanas al pie del púlpito, no puso sordina en sus palabras clamando contra el invasor. ¿Acaso no representaron el patriotismo de los franceses los jesuitas oriundos de Francia que desde los lugares más apartados de la tierra acudieron a cambiar la sotana por el fusil?

Meditemos sobre estos y otros hechos y cuando después de un reflexivo examen nos decidamos por la actitud oportuna, no pedimos a nuestros paisanos más que una sola cosa. Que nuestras fiestas de Semana Santa si se hacen, sea con brillantez y dignidad.

Una nueva directriz social

Transcolonismo

Preocupación de todos los tiempos y de todos los hombres es la captura de una fórmula de armonía entre la burguesía y el proletariado, encontrada la cual habriase resuelto también el problema del paro y solucionada, igualmente, la crisis; fenómenos tan fuertemente ligados entre sí que, cualquier desequilibrio perceptible en uno de ellos, acusa un desnivel inmediato en los restantes.

Pretenden los socialistas encontrar esa solución mediante una nueva organización social de los medios de producción, y, siendo el efecto o equivalencia, de este sistema la supresión de la propiedad privada, surge, consecuentemente, la lucha impulsada a la burguesía por el lógico instinto de conservación (1).

No cabe duda que el capitalismo sería el estado social ideal si cupiera la posibilidad de su universalización. Todos tendemos a la acumulación, y es un hecho evidente que los militantes del marxismo a quienes la suerte depara una mejor fortuna, logrando penetrar en el campo de la burguesía, ceden en favor de ésta su criterio social, cobijándose en las doctrinas que le defienden contra las desertadas.

Por eso digo que, si la aspiración final, de dar paso a todo el proletariado, abriendo las compuertas que hoy le aíslan de la burguesía, fuera realizable, sin desbordar el pánico de los que hoy monopolizan el capital, predispuesto siempre a librar ventajoso combate, el salto (no el asalto) de la capa social inferior gozaría de la viabilidad necesaria para triunfar sin víctimas, eliminada, pues, la lucha que habría de ocasionarlas.

Pero, el fracaso de las ideas so-

(1) Hago omisión del comunismo y demás ideales izquierdistas, por ser estos sistemas de implantación difícil o, al menos, a realizarse en épocas demasiado remotas.

cialistas es inevitable por alentar entre las muchedumbres la idea de creación de una sociedad de iguales, aunque proletarios, haciendo descender a los de arriba, para situarlos a idéntico nivel; calmando así la fiebre anticapitalista por aquello de que «mal de muchos, consuelo de todos» (no me atrevo a escribir de tontos, reconociendo, no obstante, que sería más acertado) Y esta aspiración es tan injusta como lógica la de opuesta resistencia, puesto que existe el medio de llegar a ella, sin apelar al robo, procedimiento en el que se resuelve aquella, haciendo pasar por mi pensamiento la idea de que el socialismo viene alimentándose en las masas, no de la equidad, sino de la envidia.

Esta inmoral corriente es la que hay que seccionar, dotando al hombre de normas sociales que aminoran aquel sentimiento y sirvan de potente y eficaz reactivo a dicha expansión, reduciendo meramente su actividad a los límites del trabajo, eficiente manantial de bienestar, regulado más humanitariamente.

Inconcusos, hasta la fecha es el fracaso de las doctrinas del socialismo, por estar nutridas sus huestes de equívocos y antitéticos conceptos en las mentes de un grueso núcleo de afiliados y casi intangible por las masas el verdadero. Confesado está ya también, en nuestra patria, el de sus dirigentes en las declaraciones del admirado «leader» Don Indalecio Prieto. Ellos, fomentadores de los Sindicatos y demás sociedades de resistencia, vehículos del antagonismo social prendido del proletariado, desertan desde la altura, según se deduce de aquellas al advertir la utopía sembrada y tocar las dificultades gubernamentales que fueron en otros tiempos pedestal de su gloria conquistada excitando animadversiones y odios, hoy silenciosas porque España es el país de los abúlicos; el diámetro interior de nuestra faringe política es de unas dimensiones incomprensibles.

(continuará)

Ernesto M. Callejo.

El Miserere de la 5.^a

Yo no he asistido nunca al Miserere de la 5.^a Probablemente, no volveré a asistir a este acto. Y la razón es simplicísima. Como coliblanco estaba y estoy obligado a restar a esas exhibiciones del enemigo hasta la escasa fuerza de mi presencia. Aunque al hacerlo siempre tuviese que contrariar las inclinaciones de mis afectos hacia el amigo, que lo es y mucho el cuadrillero de esa agrupación mi entrañable compañero en la prensa D. José Gan.

Y no se eche en estas naturales y obligadas abstenciones, en esta sorda hostilidad, que en el fondo reviste los caracteres de ello, cualquier acto aun negativo entre cofrades, a una paladina declaración de envidia o celos por no poder superar la brillantez de sus cultos. Por fortuna, el que esto escribe ha gustado de todas las mieles del éxito y ha hecho en estos actos, lo que en Baena no volverá a repetirse. No hay envidia, repito. Es cumplir un imperativo, que hasta ahora en estas rivalidades malamente encauzadas así se ha practicado y que aun discrepando personalmente de la táctica, como jefe de una agrupación religiosa, debo acatar, tengo que acatar las determinaciones de mis representados.

Y sin embargo en este año de gracia de 1932 yo no solamente he dado al olvido estas rivalidades, sino que he puesto especialísimo empeño en hacer resaltar mi presencia al lado del amigo y al frente de la cuadrilla, ayer enemiga, mañana probablemente también. Porque entiendo que en estos momentos hay que pensar en grande y tener presente que sobre todas las diferencias, hay dos cosas que nos unen: el amor común a nuestras procesiones y el explicable retraimiento en el gran público, que sólo gusta de los éxitos fáciles. Para acrecentar el primero y combatir el segundo, hay que marchar unidos y yo, como otras muchas veces, he predicado con el ejemplo:

¿El Miserere? Una cosa magnífica

ca y aún más que esto, el definitivo aseguramiento de la salida de nuestras procesiones. Ante aquella manifestación ciudadana en San Francisco la noche del 11, hasta los más reacios han tenido que claudicar. Y es, amigos míos y cofrades en cola blanca y negra, que cuando se inician las batallas con las armas de la buena fe y el entusiasmo, hay que vencer. De ambos atributos iba pertrechado nuestro amigo Pepe Gan y aunque otros y yo entre ellos, le hemos secundado en la tarea de levantar nuestras procesiones, hay que concederle porque ello es de justicia, el mérito de que cuando nadie se ocupaba en esto, él nos marcó el camino siendo el precursor. Acaso nuestro trabajo haya sido más difícil, nunca podremos decir que lo fué más abnegado.

La 5.^a Cuadrilla respondió con el entusiasmo de otras veces, presentándose compacta a su Misere-re. El acto religioso fué solemnísimo y avalado éste con la oportuna y elocuentísima plática del Arcipreste D. Rafael Ortiz, que hondamente emocionado glosó la grandeza del acto. Se cantaron saetas en número interminable, se dieron muchos y entusiastas vivas a Jesús Nazareno, recibiendo al final todos los fieles de rodillas la bendición de Nuestro Padre Jesús.

Hay que reseñar la nota simpática de que dentro del Convento, jurisdicción eclesiástica, la Cuadrilla formó con el estandarte de la Cofradía y tambores, detalle que fué una lástima no hiciesen las Cuadrillas en sus anteriores Misere-res.

Después de esto, huelga decir que en casa del Cuadrillero se obsequió a todos con esplendidez. Esto huelga sabiendo que el Cuadrillero es Pepe Gan.

Y nada más. Mi felicitación a los enemigos colinegros y en S. Francisco os espero.

Un cuadrillero coliblanco

■.....■
Suscríbase a "TODOS"
 ■.....■

Crónica de Semana Santa

¡Candelorios!...

Una veta de primitivismo que horada al tiempo y sale a ras de tierra.

Los tambores, que envuelven con su eco la dulce neblina de la Ciudad en fiestas. Multitudes clamando en tono a las candelas. Chocar de sus coplas alegres con el desgarré melancólico de la saeta que escapa a la sombra de un torreón de la Almedina.

Sones rontos en confuso tropel allá en la lejanía. Las turbas que se acercan recorriendo en la subida gradación de sus sonidos la recta proyección sobre nosotros de toda la Historia de Baena. De súbito el golpe hiriente del metal que despreza nuestras reflexiones.

Es que el tamborilero pasa a nuestro lado confundiendo en su sombra tras de la llama del candelorio, el ayer oculto tras el polvo de los siglos, con el mañana prometedor.

Y al recordar el camino de la liberación humana, nuestro espíritu vuelve los ojos a Galilea, quiere bogar por las aguas muertas del Tiberiades....

¡Martes Santo! La Luna avanza a su plenilunio.

Era un viernes del plenilunio de marzo, ha dicho la Iglesia. En las sombras del reinado de Tiberio a poco más alcanzan las noticias del apartado teatro de Judea. Y sin embargo, allí se dictaba con la sentencia de muerte de Jesús, el enterramiento definitivo del mundo pagano.

Los grandes mitos de la Humanidad toman su fuerza en la oscuridad impalpable de sus orígenes.

Es el veto puesto a los avances especulativos de la inteligencia. «Mas del árbol que está en medio del huerto, dijo Dios, no comeréis de él, ni le tocáis, porque no muráis». Ya el Génesis nos marca así el límite infranqueable.

¡Ha llegado la noche! La fiebre judía está en su grado máximo. El

cofrade de mañana prodiga las últimas caricias a su caja. Reventó ya un parche y los nervios del tambor están ya en tensión. Mañana, pronto, dentro de unas horas, estaremos en nuestro reino. ¡En el reino del tambor!

Nos acostamos recordando nuestra infancia. El sereno desgrana su pregón quejumbroso comenzado con el Ave-María. ¡Las tres y.... sereno! Y hoy no nos asusta su lamento tétrico. No ocultamos bajo la almohada el miedo que otras veces nos asaltaba. Nos ha sabido a alegría su cántico. Y el oído avizor escruta el sonido de la primera caja.

Dos palillazos nerviosos, un conato de redoble y se abre la espita al tan-que-tan-plan, que a seguida se enseñoera del pueblo...

¡Es nuestra é-po-ca!

¡Miércoles Santo! La procesión comienza su carrera.

Jesús ha dicho a Simón, a Santiago, a Juan, a los mismos que le acompañaron en el Tabor. «*Permaneced conmigo y orad; mi alma tiene mortal tristeza*».

Camino hacia Getsemaní. Quedan atrás las cúpulas y terrazas de la Ciudad Santa, la casa del Pontífice, el promontorio de Sión. Y se adentra en el valle lúgubre y llega a la orilla del Cedrón, alejándose unos pasos de sus discípulos para orar.

¡La traición acecha! El hijo de Dios la había anunciado y las Escrituras reproducen sus palabras; «*Aquel es, a quien yo diese el pan mojado. Y mojado el pan, diólo a Judas Iscariote, hijo de Simón*».

Vamos a reproducir aquella escena en el Prendimiento de las Monjas. Y en este convento, unas monjitas granadinas tocadas del albo hábito de Santo Domingo acaban de recoger el legado del quinto Señor de Baena. Desconocen la historia, las tradiciones del pueblo. Y en su noble deseo de ofrendar un místico homenaje al Sacramentado, preparan su monumento y cierran las verjas del altar mayor.

Las verjas que cierran el camino de la traición de Judas. ¡Y eso

no puede ser! Avanza el paso de la Oración del Huerto, llega a las mismas puertas de la Iglesia y las verjas siguen cerradas. ¡No puede ser! Rompe el silencio, la orden lacónica del capitán de los romanos. ¡Sayones a mi mundol.

...y se abrieron las verjas.

¡Jueves Santol, Año de 1925! Una ligera lluvia ha deslucido la majestad de los desfiles de Cofradías. Salió la procesión y fuertes aguaceros desorganizaron totalmente ésta. A carrera apresurada caminaba Jesús para su casa. Y al dar vista al Adarve en lo alto de la Carrera, cedió a la rapidez de la vuelta el sostén de la Imagen, no dando está en tierra por la piedad de los cofrades que rodeábanla.

Se trató de dar paso delante de la turba blanca a otra Imagen y esto dió pretexto al primer incidente con la turba negra, incidente que por la inexperiencia del Hermano Mayor que salió por vez primera, se resolvió mal.

¡Viernes Santol, Año de 1861! Jesús sale de San Francisco seguido del fervor clamoroso del pueblo.

Comienza la carrera del Calvario y la procesión que a su paso ha de cruzar parte despoblada, parajes que por su altitud y configuración nos evocan los crestas peladas del Gólgota, trátase de cambiar de itinerario a lo que parece por una confabulación entre Autoridades y Directiva.

Enfila la procesión su nueva carrera por la calle llana y al tratar de desaparecer con la imagen de Jesús por lo alto de la Puerta Córdoba, los judíos con sus lanzas se oponen airadamente al intento, haciendo frente, en motín que pudo ser sangriento, a la Guardia Civil y fuerzas de la Remonta y se adueñaron de la imagen del Nazareno que subió hasta Santa Marina a hombros de los judíos, al grito de ¡Jesús, por la carrera antigua!

Hoy, a los 71 años Jesús volverá a pasar por su carrera antigua y única.

Viernes Santo, por la tarde. Es

el año de 1924. La Dictadura que en todo penetra, quiere también meter su espuela en las procesiones. Y se firma *voluntariamente*, por la imposición pretoriana, un pacto entre blancos y negros sobre asistencia a procesiones. El pacto no afecta a las dos del Viernes. Y sin embargo, es por lo visto preciso buscar el conflicto, en vez de prevenirlo. *Es menester* que los negros salgan en todas las procesiones

Y asistimos, con la ira contenida de no poder evitarlo, por no ser entonces ni siquiera cofrade, al espectáculo lamentable en el Llano de Guadalupe la tarde del Viernes Santo, con la autoridad parcialmente inhibida.

La cola negra salió detrás de la Soledad y aquella actitud extemporánea y poco seria, deslució no poco la grandeza de su procesión. Los judíos blancos abandonaron la turba en crecido número y un Cuadrillero quebró su bastón con frase parecida a la de Cambronne, el mariscal de Francia.

¡Domingo de Pascual! El judío, ser incansable, aun conserva alientos de la pelea. Los pasados días de prueba no le han agotado, y sueña aun con seguir tocando el tambor.

Le quitaron su Sábado Santo, día cumbre de borracheras y rotura de parches y el tambor hay que colgarlo para otro año, pero en su esqueleto.

¿Qué hacer? Pues se inventa una procesión. Se saca el Resucitado. Un día más de procesión y uno menos de Pascua

Aunque protesten los hortelanos...

Miguel Fuentes

De Toros

Los socios de la Escuela Taurina, tienen ya un domicilio social: «El Club Taurino Esparterito» instalado en la calle Juan Rabadán en el local que ocupaba la Peluquería de Paco Baena. Tiene el recinto reducidas dimensiones, estando bien

decorado. Numerosas fotografías de las jornadas triunfales del Presidente honorario adornan sus muros. Verifícase la inauguración el día diecisiete del actual a las nueve de la noche. El local se hallaba repleto de socios, que eran obsequiados con unos chatos de vino, en unión de las clásicas si que sabrosas tapas. La Junta Directiva nos atiende solícita a los reunidos. El Secretario Sr. Navarro lee unas cuartillas saludando a todos los asistentes y congratulándose de la gran afición a los toros que se ha despertado en esta Ciudad, esperando salgan de los socios profesionales, bajo los auspicios de las eficaces lecciones de «Esparterito», astros que figuren en el firmamento taurino. Fué muy aplaudido. El Sr. Gan, requerido por los asistentes, saluda y elogia a los señores Carpio y Flores, por su desinteresada empresa de construir una placita de toros, que fomenta la afición a los toros en el presente y beneficiará al Comercio en el porvenir. Se congratula del ambiente enrarecido de afición a la actuación profesional de la mayoría de los socios.

Felicita a la Junta Directiva, por sus desvelos para la mejor organización y desenvolvimiento de la Sociedad; y pide a los reunidos, se le otorgue un voto de confianza ratificándolos en sus respectivos cargos.

Considera que le parece justo el homenaje al Profesor de la Escuela «Esparterito» de nombrarle Presidente Honorario de este centro, y que lleva por título su nombre, por el cariño puesto al servicio de la causa, aparte de sus éxitos profesionales. Una salva de aplausos saludan a «Esparterito» cuando se dispone a dar las gracias. Considera inmerecido el homenaje que se le tributa y no cree reunir méritos suficientes para titular a esta Sociedad. Solamente hay una sociedad taurina en España, que ostente el nombre de un banderillero: «La Peña Magritas», de Alicante, y sería ilusorio que la benevolencia de Vds. llegara a establecer un pa-

Coplillas del día

*Aquí en Baena, señores, esto es pa tomarlo a risa.
En cuestión de pocos días nos cambiamos de camisa.
Veréis lo que le ha pasado a un ilustre concejal
Que autorizado había sido para poder repesar.*

*Sale este a su repeso y adonde da el tropezón
En casa de la maestra el pan faito de cocción
Ailegó hasta denunciar y le dá parte al Alcalde
Y este señor le contesta: Ese paseo ha sido en balde*

*Yo le dije en la sersión que podía denunciar,
Pero que nunca llegara a casa de un concejal;
Justicia pa los de fuera y no pa los que están dentro;
Esa multa no se paga y vaya al demonio esto.*

*Ponen por inconveniente, me refiero a lo del pan,
Dos médicos titulares lo tienen que analizar
Conque alerta, panaderos, que si el pan se pone malo
Un médico lo visita y de seguida arreglado.*

*Esto pasa aquí en Baena y otras cosas mucho más,
La atropellar a cualquiera que sea usted municipal.
Y si no fijarse bien lo que le pasó al Rubito
Que en la calle Cambroncillo se tiró su cartelito.*

*Como hay autoridad que es lo que tiene que haber
Le manda un recadito y cesante queda usted.
Cesante por unos días que lo que se ha hecho es ná,
Pronto vuelve a su destino y no la vuelve a abrazar*

*Hay que tomar la justicia cada uno con su mano
Y no ir al Ayuntamiento como hace Juan Pagano.
Entró muy de porretaso el golgobillo a la jaba;
Por mi salud os prometo que estos enchufes se acaban.*

*Del paro de los obreros de eso no nos ocupamos,
De las aguas de Marbella venga meter empleados;
Pero no hay que poner tacha como hizo un concejal;
Se trata del hijo de uno ¡chitón, vamos a callar!*

*El día siete de Marzo fueron al Sr. Alcalde
Unos padres de familia que se morían de hambre;
Y este Sr. les contesta yo les juro por mi honor
Mañana mismo me planto a ver al Gobernador.*

*Y si no os dan trabajo que yo voy a procurar
Le digo al Gobernador que no quiero mandar más.
Veréis como esto se pasa como la luz del carburo
Mientras yo tenga la vara muy buenos son cuatro duros.*

*Aquí terminan mis coplas que no quiero escribir más
De lo mucho que aquí pasa en esta humilde ciudad,
Porque si fuera a poner lo que pasa en general
Que vengan tres baterías y empiecen a bombear.*

Juan Sin Paga

rangon con el formidable rehiletero. Profeso un acendrado cariño a este pueblo, donde vi la luz primera. y donde la fraternidad y el cariño me cobijan por doquier, ofreciéndose incondicionalmente a los reunidos; siendo ovacionado con entusiasmo.

Por unanimidad se acuerda que siga la misma Junta Directiva que se compone, de Presidente: D. Antonio Flores, Tesorero, D. Andrés Carpio, Secretario, D. Francisco Navarro y Presidente Honorario, Manuel García «Espanterito». Debido a la inseguridad del tiempo, se acuerda suspender la lección que se verificaría el día de San José. Para el día 26 del actual Sábado de Gloria, hay organizado un interesante programa: Dos novillos de acreditada ganadería por el buen matador de novillos-toros granadino Gabriel Morilla «Atarfeño» y un novillo que será lidiado por los socios de la Escuela. Consideramos justo el epilogo de fiestas que nos promete la presente semana.

Don Paquito

Informaciones locales

Los Candelorios

Lo mismo que el año pasado se celebro en la noche del 18 la tradicional fiesta de los candelorios, con su acompañamiento de tamborileros que concurrieron en gran número, transitando por todas las calles de la Ciudad a pesar del difícil tránsito por las obras de pavimentación. A la brillantez de este acto ha contribuido no poco la amable acogida de nuestra primera autoridad, el Teniente de Alcalde en funciones de Alcalde Sr. Pérez Morales, que consecuente con las tradiciones populares redactó el siguiente bando que nos complace-mos el publicar:

DON MANUEL PÉREZ MORALES, Primer Teniente de Alcalde en funciones de Alcalde Presidente del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que siendo tra-

dicional costumbre en esta población el toque de tambores en el día de mañana, vengo en conceder autorización para que los mismos puedan permanecer en la vía pública desde las diez y nueve a las veinticuatro horas.

Lo que se hace público para general conocimiento, esperando de este vecindario no cometa infracción alguna, evitando con ello la intervención de mi autoridad.

M. Pérez Morales

La procesión del Viernes de Dolores

El viernes 18 salió la primera procesión compuesta como otros años de las imágenes de San Isidro, que la llevaba su hermandad de Labradores, la de San José, con su antigua cofradía de carpinteros y la Virgen de los Dolores, acompañada de numerosísima concurrencia de damas catequistas. La procesión recorrió su itinerario de costumbre, sin que se registrasen incidentes en la carrera de la misma.

Cabildos

Con la febrilidad natural siguen los cabildos y reuniones de cofrades para tratar de los preparativos de procesión, con motivo de las próximas fiestas de Semana Santa.

MUNICIPALERÍAS

La falta de espacio y el retraso en la reseña nos hace no ocuparnos de la sesión del día 12. La del 19 no ha tenido ninguna novedad en lo tratado, salvo la propuesta cavernícola de supresión de procesiones.

Tenemos noticias se presentó una instancia suscrita por trescientas firmas pidiendo la supresión gubernativa de procesiones. El Alcalde Sr. Pérez Morales, acreditando una vez más sus excelentes dotes y gran tacto político, dijo que en

una Ciudad de más de veinte mil almas, es inapreciable esa pequeña opinión y que las fiestas de Semana Santa son en Baena aparte de tradicionales de matiz esencialmente popular. Aunque en otro sentido, se produjo igualmente en términos de todo respeto y tolerancia el Sr. Orejuela. Nos complacemos en prueba de imparcialidad en registrar el hecho, felicitando a ambos ediles, de los cuales uno comparte nuestra opinión y otro la contraria, pero que respetamos por la medida y corrección con que fué expuesta.

Los Sr. Castilla, Megías y Manvecín se pronunciaron por lo contrario, no adoptándose acuerdo sobre este particular, por ser de la competencia del Alcalde.

En el número próximo hablaremos *un poquito más*, de esto.

Subasta de fincas

Los albaceas de la testamentaria de D.^a Filomena García-Valdecasas y Serrano, con las facultades precisas, sacan a pública subasta las fincas siguientes:

UNA HACIENDA DE OLIVAR, de 78 hectareas, 9 areas, y 73 centiares, equivalentes a ciento ochenta y una aranzadas, y setenta y cinco estadales, y dentro de su perímetro, una casa con dependencias para la labor y moderno molino aceitero, formados ambos edificios sobre una superficie de 1133 metros. El todo de esta hacienda está situado al partido de Navalengua, término de Monturque, partido judicial de Aguilar.

OTRA SUERTE DE TIERRA CALMA con chaparros, en los mismos partido y término, de cabida 4 fanegas, equivalentes a 2 hectareas, 44 areas, y 88 centímetros.

Y OTRA PIEZA DE TIERRA OLI-

VAR, en el mismo término, paraje donominado de las Rosas, conocido por la del Pozo, pues tiene dentro de su perímetro uno de agua potable, con una extensión de 11 celemines, igual a 59 areas, 2 centiares, y 93 decímetros.

CONDICIONES: El precio conjunto para las tres fincas es el de DOSCIENTAS VEINTE Y CINCO MIL PESEIAS.

La subasta tendrá lugar en la Notaría de esta ciudad de Cabra a cargo de D. Manuel Sánchez González, calle Pi y Margall, número 49, a las diez y seis horas de día 31 del mes en curso.

Los títulos de propiedad de las fincas que se subastan están de manifiesto en la citada Notaría, pudiendo ser examinados por quienes deseen tomar parte en la subasta, con la prevención de que deberán conformarse con ellos sin que puedan exigir otros,

Para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente en la Notaría, una cantidad por lo menos igual al *uno por ciento* del valor de las fincas, sin cuyo requisito no serán admitidos, ni se admitirán posturas que no cubran el precio de los bienes, pudiendo hacerse el remate en calidad de ceder a un tercero.

Cabra, 12 de marzo de 1932

Suscríbase y anúnciese en

TODOS

Es el periódico

REPUBLICANO

que más se lee

BAENA (Córdoba)

Agrupación de "Amigos de D. Juan Valera"

Esta Agrupación, nacida al calor de un numeroso grupo de verdaderos devotos de la varia y admirable obra del polígrafo egabrense Don Juan Valera, al constituirse se complace en enviar un afectuoso saludo, primero a la gran Prensa nacional y después a todos los amantes de las Bellas Letras.

Los «Amigos de Don Juan Valera» se constituyen como tales en la ciudad de Cabra (Córdoba), amada con singular cariño por su más ilustre hijo.

Una vieja Sociedad cultural, de limpia y brillante historia, el «Centro Filarmónico Egabrense», ha acogido a los «Amigos de Don Juan Valera» con calor de madre y alientos de viril protección. Conste nuestra gratitud para el viejo templo del Arte egabrense.

Ya en marcha, disponemos de una completa colección de las obras del fino psicólogo Valera, espléndido donativo de la Exma. Sra. doña Carmen Valera, de Serrat, hija del ilustre escritor.

Con esta colección de libros, pretendemos iniciar el culto a Valera, lanzando esos volúmenes en forma de Biblioteca circulante, que lleve a todos los hogares egabrenses el arte, la sutileza y la elegancia del maestro que dió al idioma castellano bellas y esplendorosas rosas.

Es aspiración constante de los «Amigos de Don Juan Valera», convertir su hogar en museo, archivo y santuario, donde se compeñe, con miras a la máxima difusión, la labor de sus muchos comentaristas tanto nacionales como extranjeros.

Apelamos a los escritores de habla española y a los devotos de la

obra de Valera, que los tiene por todos los ámbitos, demandando de ellos su feliz iniciativa y su eficaz ayuda. Que no quede uno sólo de los amantes de Valera que no dé su nombre a esta Agrupación para que le grabemos en nuestro espíritu, porque sólo así podremos, en comunión de afectos, lograr la verdadera difusión de la profusa y admirable obra de este genio literario.

Muchos y variados actos de homenaje a la memoria del polígrafo egabrense, se propone esta naciente Agrupación, tales como conferencias, institución de premios literarios, etc. etc.

Sirvan estas líneas de entusiasta saludo a los hermanos espirituales en la devoción que todos profesamos al espíritu helénico y sutilmente literario de Don Juan Valera.

Cabra (Córdoba) febrero de 1932.

LA JUNTA DIRECTIVA •

NOTICIAS

Viajeros

Llegaron de Granada, los aventajados alumnos de Medicina don Francisco Trujillo Santiago y don José Alcalá Trujillo y el de Derecho D. José T. Santaella.

Ha llegado nuestro querido amigo D. José Ayala.

De Córdoba, D. Braulio Trujillo Priego, que ha fijado su residencia en ésta adonde montará una Agencia de Negocios.

De Alcaraz (Albacete) el inteligente capataz de Vías y Obras, D. José Serrano Ocaña, que pasará entre nosotros la fiestas de Semana Santa.

Llegó de Jaén en viaje de pruebas nuestro querido amigo D. Enrique Torres, y de paso tomará algunas medidas.

De Madrid nuestro buen amigo D. Francisco Calero.

Teatralerías

El día 17 del actual reapareció en nuestro Teatro Principal la compañía de Luis González Salvador, poniendo en escena la divertida comedia de Arniches «Para tí es el mundo». El exceso de original nos obliga a dejar para el número próximo una extensa crónica de la actuación de este buen conjunto artístico.

Nacimiento

En Carmona (Sevilla) ha dado a luz felizmente un robusto niño doña Consuelo Valencia, esposa de nuestro querido amigo D. Guillermo de Prado Eguílaz.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicitamos a los padres y abuelos por tan feliz alumbramiento.

Enferma

Se encuentra enferma de cuidado D.^a Nieves Casado, esposa de nuestro buen amigo D. José Polo.

Fallecimiento

A la hora de cerrar esta edición nos comunican el fallecimiento de la niña de nuestro buen amigo don Vicente Caballero.

Enviamos nuestro pésame a la familia.

Petición de mano

El pasado día 9, por D. Amador Cano Melero y su distinguida esposa D.^a María del Pilar Calvo Hueso, que llegaron de Martos a este objeto, fué pedida la mano de la bella y simpática Srta. Angelita Santano Arjona para su hijo, nuestro buen amigo D. Amador Cano Calvo, apoderado jefe de contabilidad de la Sucursal del Banco Español de Crédito de esta Ciudad.

La boda quedó concertada para la primera semana del próximo mes de agosto.

Banco Español de Crédito

Capital: 100 millones de pesetas

Reservas en 30 de junio de 1930: 54 972.029 pesetas

CASA CENTRAL en Madrid: Alcalá 14, y Sevilla, 3 y 5

❖❖ Más de 400 Sucursales y Agencias en España y Marruecos ❖❖

Corresponsales en las principales ciudades del mundo = Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa = Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 ½ por 100

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes 3 por 100	Seis meses 4 por 100
Tres meses 3 ½ por 100	Un año 4 ½ por 100

CAJA DE AHORROS

INTERES QUE SE ABONA: 4 por 100 anual cobrable a la vista

Se admiten depósitos de valores, objetos preciosos, etc., para su custodia en nuestras Cajas

HORAS DE CAJA: DE 9'30 A 13'30

Sucursal en BAENA: Plaza de la Constitución, núm. 19

Adriano Casado Martínez
Perito Agrícola

Ramón y Cajal, 4

BAENA (Córdoba)

DISPONIBLE

COMERCIANTES!

Rogamos un pequeño ensayo con los CAFES ARROYO, de Pozo-blanco, ricos, aromatizados y de gran rendimiento

Para pedidos en esta plaza: MANUEL CARDENAS

Benito Águera Montes

Veterinario Titular

Se ofrece como especialista en la CASTRACION del GANADO de cerda, caballar, mular, asnal y vacuno, empleando para ello la tenaza patentada del Doctor Eschini, que no hace herida, produciendo solamente la atrofia absoluta de la glándula, sin pérdida de la secreción interna, que tan necesaria es en la época del desarrollo.

Consultas: Clínica Veterinaria del S. Cuenca

Avisos: Teléfono núm. 6 -- LUQUE